



## Responsabilidad política en alza de cuentas eléctricas en Antofagasta

A partir del 1 de julio, las cuentas de luz en Antofagasta y en todo Chile han experimentado un alza histórica. Mientras el promedio nacional sube un 43%, en nuestra región los incrementos varían entre el 19% y el 33%, según el consumo. Esta situación es el resultado de una serie de medidas tomadas bajo presión en medio de un país convulsionado; fruto del populismo y de la falta de preparación del gobierno de Boric, lo que nos obliga a reflexionar sobre sus consecuencias.

Durante el estallido social, el Ejecutivo congeló las tarifas eléctricas como una medida urgente para contener el des-

contento. Sin embargo, cuando ya se debería haber terminado el congelamiento, apareció la Ley PEC 2, promulgada por el Presidente Boric en agosto de 2022, en vísperas del plebiscito de salida, prolongando la congelación de tarifas. Fue una jugada electoral que ha dejado una enorme deuda que ahora tenemos que enfrentar.

En la discusión, muchos parlamentarios votaron a favor de la Ley PEC 2, ignorando las advertencias de los expertos sobre las consecuencias futuras. Personalmente, voté en contra porque comprendía que alargar la deuda solo traería más problemas a largo plazo. Lamentablemente, las fa-

**“No se puede permitir que las decisiones políticas de corto plazo hipotequen el bienestar de las generaciones futuras”.**

milias chilenas están pagando el precio de estas decisiones políticas con aumentos significativos en sus cuentas de luz. Es una vergüenza que esos mismos que votaron a favor de

la ley estén pidiendo ahora subsidios para mitigar el alza de las tarifas. Todos ellos omitieron el sabio refrán del “pan para hoy, hambre para mañana”. Fácilmente, un antofagastino que paga \$60 mil pesos de luz puede llegar a pagar \$95 mil.

Este es un ejemplo de una mala práctica en la que se ven perjudicadas las familias chilenas y las pymes. No se puede permitir que las decisiones políticas de corto plazo hipotequen el bienestar de las generaciones futuras.

Necesitamos legislar en términos de almacenamiento y distribución para resolver los problemas actuales y futuros. Hoy estamos proponiendo al

Ministro que aprovechemos esta oportunidad para pensar en almacenamiento y en mejorar nuestra línea de transmisión. Estas son medidas que, si las implementamos ahora, traerán beneficios a largo plazo.

Además, temas como los retiros del 10% también deben ser mencionados. Ya vimos las consecuencias de aquellos que votaron a favor de los retiros, y hasta el día de hoy seguimos viendo cómo se propone esta solución para los problemas del presente, que solo traerá más problemas en el futuro. No podemos seguir repitiendo estos errores.

Es fundamental que se legisle con responsabilidad, escuchando a los expertos y pen-

sando en el bienestar a largo plazo de todos los chilenos. Como parte de la mesa técnica de energía que analiza el alza en las tarifas, he insistido en la necesidad de dejar el populismo y enfocarnos en políticas sostenibles que realmente beneficien a la ciudadanía. ¿Cuándo la izquierda dejará el populismo legislativo?

Como representante de la región de Antofagasta, seguiré trabajando para que las decisiones que tomemos en el Congreso sean responsables y beneficien a todos los chilenos. Ahora hay que actuar con seriedad. Ejercer el poder desde las regiones es un desafío y una responsabilidad; no todos lo tienen tan claro.

José Miguel Castro  
Diputado RN e integrante de la mesa técnica sobre tarifado

